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Cabanillas se echó a la
calle durante cinco

semanas plagadas
de actos lúdicos
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Una Navidad inolvidable

Asfaltados, luces LED y las grandes obras
previstas, en el Presupuesto 2024

El Pleno del Ayuntamiento aprobó en el
antepenúltimo día de 2023 los Presupues-
tos de la corporación para 2024. Unas
cuentas anuales que se elevan a casi 15’8
millones de euros, un crecimiento del 13%
respecto a las de 2023. El Presupuesto 2024
cuenta con todos los informes técnicos y
jurídicos favorables de los funcionarios
habilitados nacionales. El alcalde recordó
en el debate que este incremento de ingre-
sos del 13% se produce sin subir impuesto
alguno, ya que se mantiene el IBI en un
0’43%, el tipo impositivo más bajo de los
municipios del entorno, y el más bajo de
los últimos 15 años.

Información en páginas 2 y 3



Cabanillas ya tiene Presupuestos 2024:
15’8 millones, sin subida de impuestos

El Ayuntamiento de Cabanillas ya tiene
Presupuesto 2024. El Pleno, reunido el vier-
nes 29 de diciembre en sesión extraordi-
naria, sacó adelante el proyecto presenta-
do por el Equipo de Gobierno. Unas cuen-
tas anuales que se elevan a casi 15’8 millo-
nes de euros, y que experimentan un cre-
cimiento del 13% respecto a las cuentas
DE 2023. El Presupuesto salió adelante con
los votos a favor del Equipo de Gobierno
del PSOE, y en contra de los tres grupos
de oposición.

El Presupuesto cuenta con informes téc-
nicos y jurídicos favorables de los funcio-
narios habilitados nacionales. El alcalde
recordó en el debate que el incremento de
ingresos previsto del 13% se produce sin
subir impuesto alguno, y manteniendo el
IBI más bajo de todos los municipios del
entorno. «Se trata de unos Presupuestos que,
como todos los que hemos venido elaborando
desde que llegué a la Alcaldía, son completa-
mente equilibrados y muy prudentes. Como
hacemos siempre, calculamos los gastos siem-
pre un poco por encima de lo esperado, y los
ingresos siempre un poco por debajo, con el
objetivo claro de no caer nunca en déficit, algo
que hemos conseguido año a año, y que nos
ha reportado muy buenos resultados en todos
los ejercicios. El Ayuntamiento de Cabanillas
mantiene sus cuentas absolutamente sanea-
das, hay un buen colchón de ahorro en forma
de remanentes, y desde hace cinco años esta-
mos con deuda cero con las entidades finan-
cieras», explica el alcalde. «Al tiempo, mante-
nemos y mejoramos el nivel de prestación de
nuestros servicios públicos, que están totalmente
garantizados con estas cuentas, y que como
viene ocurriendo en los últimos años, son clara-
mente inversoras», añadía.

El grupo Vox, presentó dos enmiendas a
las citadas cuentas. Una a la totalidad y otra
de carácter parcial, solicitando una mayor
bonificación del precio de la Escuela Infan-
til Municipal. Ambas fueron rechazadas con
el único voto favorable de sus tres ediles,
el voto en contra del mayoritario Grupo
Socialista, y la abstención de PP y Unidas
Podemos. El alcalde explicó en el debate
que el Ayuntamiento ya bonifica la Escuela
Infantil Municipal, en un porcentaje supe-
rior a lo que solicitaba la moción de Vox, y
recordó que este año incluso se incorpora
una bonificación a través de ayudas para
familias empadronadas que tengan a sus
hijos o hijas en la otra escuela infantil de la
localidad, de titularidad privada, de modo
que todas las plazas tengan igual precio.

Presupuesto equilibrado e inversor
Desgranando el proyecto, lo primero

que hay que destacar es que un año más
se presenta de modo escrupulosamente

NUEVO ENCARGO A SUVICASA:
Además del punto del Presupues-
to, el Pleno del pasado día 29 tam-
bién trató otro asunto, aprobando
la extensión del vigente «encargo»
que el Ayuntamiento realiza a su
empresa municipal, Suvicasa, para
la prestación de distintos servicios
que tiene encomendados. Hay que
recordar que es a través de esta
Empresa Municipal de Vivienda y
Servicios como en Cabanillas se
realiza, entre otros temas, la con-
tratación de los monitores y mo-
nitoras del Programa Municipal de
Deportes, así como los controlado-
res de accesos a las instalaciones
deportivas, o los socorristas de la
Piscina de Verano.

La extensión del encargo salió
adelante con los votos de PSOE,
PP y Unidas Podemos, la absten-
ción de Vox, y sin votos en contra.
No obstante a su aprobación, el
alcalde ya ha anunciado que a lo
largo de este nuevo año 2024 ha-
brá cambios sustanciales en el en-
cargo y en la propia organización
de la empresa municipal.

equilibrado en Ingresos y Gastos. Prevé una
partida para inversiones de 1’6 millones de
euros. Las dos partidas más cuantiosas se-
rán las que servirán para sufragar el nuevo
Edificio Municipal de Seguridad (1 millón
de euros) y el nuevo Centro Acuático Mu-
nicipal (medio millón de euros), dos infra-
estructuras que ya se encuentran en obras.

También se recogen partidas para reno-
vaciones de asfalto, aceras, redes de agua,
mobiliario, plantación deárboles y retirada
de alcorques... No obstante, hay que rese-
ñar que, como ha venido ocurriendo en
años anteriores, esta partida será incremen-
tada a lo largo del ejercicio, a través de

suplementos de crédito utilizando remanen-
tes de tesorería de los que dispone el con-
sistorio, procedentes del ahorro de años
anteriores, pero que no pueden reflejarse
formalmente en el Presupuesto inicial, que
debe aclimatarse al milímetro a los ingre-
sos previstos en el ejercicio. También está
previsto un ambicioso proyecto de reno-
vación de alumbrado LED, con más de 1
millón de euros, que se acometerá este año,
aunque con fondos del ejercicio anterior.

Los Presupuestos 2024 ya prevén el re-
greso de las «reglas fiscales» impuestas por
el Ministerio de Economía, y que en los ejer-
cicios 2020-2023 quedaron suspendidas.
No obstante, se deja margen de maniobra
por la incertidumbre que supone que aún
no haya Presupuestos del Estado.

Gastos
En cuanto a los gastos previstos, y como

es habitual, la partida más importante es el
Capítulo 2, Gastos Corrientes en Bienes y
Servicios. Se lleva algo más de 8 millones
de euros, casi el 51% del total, con un in-
cremento del 3’14% respecto al año ante-
rior. Esta parte de las cuentas es la que
sufraga todo el mantenimiento y conserva-
ción habitual de vías públicas, alumbrado,
limpieza, jardines, etcétera.

La siguiente partida en importancia es
Personal, cuya cuantía supera los 4’9 mi-
llones de euros, el 31’4% del total del Pre-
supuesto. Esta partida crece un 11’1% res-
pecto al año anterior, debido al incremen-
to previsto de la plantilla municipal, con
nuevas incorporaciones de personal en di-
ferentes departamentos, como el nuevo
puesto en Servicios Sociales y los nuevos
policías, y los incrementos salariales tam-
bién previstos.

La siguiente partida en importancia es
la citada de Inversiones Reales, de 1’6 mi-
llones: 10’5% del Presupuesto, que casi se
duplica respecto al año anterior.

El resto de partidas de gasto tienen ya

El Pleno aprobó las cuentas de 2024: un 13% más que en 2023 y se duplican inversiones



una importancia cuantitativa menor. Así, se
prevén 1’1 millones de euros (el 7’23% del
Presupuesto) en Transferencias Corrientes
(Capítulo 4). Son los créditos que se entre-
gan a otros sectores en materia de subven-
ciones del ámbito social, cultural o depor-
tivo, así como el pago que el Ayuntamiento
realiza a la Mancomunidad de Aguas del
Sorbe (suministro de agua potable) y la
Mancomunidad Vega del Henares (recogi-
da de residuos). Esta partida crece un 23%.

Por último se prevén únicamente 15.500
euros por Gastos Financieros (Capítulo 3),
para el mero soporte de costes y comisio-
nes bancarias, ya que desde hace cinco años
el Ayuntamiento de Cabanillas no mantie-
nen deudas con entidades financieras.

Ingresos
En cuanto a los ingresos, la principal

fuente de financiación serán un año más
los Impuestos Directos (Capítulo 1), con
los que se prevén recaudar 7’1 millones de
euros, el 45’28% del total de ingresos del
consistorio. Supone un incremento del
7’85% respecto al año anterior, para lo que
se han tenido en cuenta el incremento de
los padrones vecinales y la actualización
de las Ordenanzas Fiscales. En este punto

cabe reseñar que este incremento se va a
producir a pesar de la decisión de no in-
crementar el principal impuesto que cobra
el Ayuntamiento, el IBI, que seguirá tenien-
do un año más un tipo impositivo reduci-
do del 0’43%, el más bajo del entorno y el
más bajo de los últimos 15 años.

En cuanto al Capítulo 3, Tasas y Otros
Ingresos, la previsión de recaudación es de
algo menos de 3’5 millones de euros, el
22% del Presupuesto, con un incremento
del 9’7% respecto al año anterior.

Del Capítulo 4 (Transferencias Corrien-
tes) la previsión es ingresar algo más de
3’3 millones de euros (21’2% del Presu-
puesto). Estos ingresos son fundamental-
mente lo que el Ayuntamiento obtiene de
los Tributos del Estado, y subvenciones de
la Administración Autonómica en forma de
subvenciones para financiar determinados
programas que sufraga la Junta, pero que
desarrolla el Ayuntamiento (talleres de
empleo, ayuda a domicilio, etcétera).

Finalmente, el Presupuesto estima casi
522.000 euros por el Capítulo 5 (Ingresos
Patrimoniales), y de apenas 38.800 euros
por el Capítulo 7 (Transferencias de Capi-
tal), por una subvención comprometida de
Adasur.

Tomás Cuenca,
reelegido juez de paz

El Pleno Ordinario del Ayuntamiento
celebrado el pasado 30 de noviembre
aprobó por unanimidad la propuesta de
continuidad del vecino Tomás Cuenca
Ágreda como juez de paz de la locali-
dad, una labor que lleva ejerciendo des-
de el año 2011, con completa satisfac-
ción por parte de la corporación y los
vecinos y vecinas del municipio.

Al proceso de renovación del cargo,
que se publicó en el BOP días atrás, se
presentaron dos personas, pero la cor-
poración consideró la conveniencia de
la continuidad de Cuenca, propuesta que
fue elevada a las autoridades regionales,
que deben proceder al nombramiento.

El alcalde, José García Salinas, realizó
una clara defensa de la capacidad de
Cuenca al frente de esta responsabili-
dad, y agradeció su dedicación y buen
hacer a lo largo de estos años. Salinas
recordó también que este cargo de juez
de paz (que también supone la conduc-
ción del Registro Civil del municipio) se
ejerce a cambio de una remuneración
casi simbólica, y que el mismo debe ejer-
cerlo una figura de amplio consenso en
la localidad.

Aprobados los festivos
locales del año 2024
El Pleno del Ayuntamiento, en sesión

ordinaria celebrada el 30 de noviembre,
aprobó los días festivos locales, y por
tanto no laborables, del nuevo año 2024.
A propuesta del Equipo de Gobierno, y
tras haberse consultado con el Consejo
Escolar Municipal, estas dos jornadas
serán el viernes 3 de mayo (en las Fies-
tas del Cristo de la Expiración) y el vier-
nes de la «semana grande» de Fiestas de
verano: 19 de julio. De este modo, este
año hay una excepción al criterio gene-
ral con el que se fijan estos días habi-
tualmente, y que es que estas jornadas
sean el viernes del Cristo y el día de San
Blas, 3 de febrero. El cambio se debe a
que este año la fecha del 3 de febrero es
sábado, y no se considera necesario de-
cretarla como no laborable. El asunto
salió adelante por unanimidad de la cor-
poración.

Esta propuesta conlleva, de modo pa-
ralelo, que ya se conozcan las fechas de
las Fiestas de verano: comenzarán el
martes 16 y culminarán el domingo 21
de julio de 2024.



Gran ambiente y muchas
ventas en la última edición
de la Feria del Comercio

La cabanillera
Mercedes Gómez
renueva como
subdelegada provincial
del Gobierno

La vecina de Cabanillas del Campo
Mercedes Gómez Mena va acontinuar
al frente de la Subdelegación del Go-
bierno de España en la provincia de
Guadalajara los próximos años. Así se
conoció en las últimas semanas, después
de que el pasado jueves 28 de diciem-
bre la que es nueva delegada del Go-
bierno en Castilla-La Mancha, la toleda-
na Milagros Tolón, confirmara pública-
mente la continuidad de Gómez Mena
en su cargo.

Mercedes Gómez llegó a la Subdele-
gación del Gobierno en Guadalajara en
el mes de agosto de 2020, tras la dimi-
sión de su antecesor, Ángel Canales. En
el ámbito profesional, Gómez es diplo-
mada en Educación Social y también li-
cenciada en Pedagogía, y a nivel laboral
es funcionaria de la Consejería de Edu-
cación, donde tiene una plaza como
orientadora de Educación Secundaria,
una labor que ha ejercido en varios ins-
titutos de la provincia. Nacida en Gua-
dalajara en 1967, Gómez tiene también
una larga trayectoria en materia de tra-
bajo sindical, ya que anteriormente fue
tanto secretaria provincial como secre-
taria regional de la Federación de Edu-
cación del sindicato Comisiones Obre-
ras.

La reelegida subdelegada visitó el sá-
bado 30 de diciembre el Ayuntamiento
de Cabanillas, donde acudió en compa-
ñía de otro cabanillero con un impor-
tante cargo institucional, Eusebio Robles
(quien es viceconsejero de Administra-
ción Local en el Gobierno Regional). Allí
fue recibida por el alcalde, José García
Salinas, y por el teniente de alcalde, Luis
Blanco, quienes la felicitaron por su re-
elección al frente de la responsabilidad
que venía ejerciendo, y le desearon mu-
chos éxitos en esta nueva legislatura
recientemente comenzada.

La Feria del Comercio de Cabanillas
cerró el domingo 17 de diciembre su sép-
tima edición con un notable éxito de pú-
blico y ventas. Organizada por el Ayunta-
miento de Cabanillas y su Concejalía de
Comercio, la Feria abrió sus puertas a las
11 de la mañana, con la participación de
una veintena de comercios de la localidad,
y se extendió por espacio de ocho horas,
hasta las 7 de la tarde. Algunos comercios
hicieron cajas muy notables gracias a las
promociones y descuentos con los que acu-
dieron a esta séptima feria, una iniciativa
con la que el consistorio busca dinamizar
las ventas de sus comercios de cercanía
en las vísperas de Navidad.

La jornada comenzó con un especial de
Onda Cabanillas desde la Feria, en el que
se entrevistó a todos los comerciantes par-
ticipantes, quienes presentaron sus promo-
ciones y explicaron su trayectoria. Luego
llegó la inauguración oficial, que presidió
el primer teniente de alcalde, Luis Blanco,
y a la que se sumó la delegada provincial
de Economía, Empleo y Empresas de la
Junta, Susana Blas. También asistieron las
dos concejalas del área de Comercio, Rosa
María García y María Soria, y otros ediles
como Abigail Cordero y Javier Blanco.

Durante toda la jornada, un carrusel
de actividades llenaron de propuestas lú-
dicas la cita. Hubo hinchables infantiles, de-
mostraciones de cortes de pelo en direc-
to, diferentes tipos de masajes, talleres de
ilustración y escritura, un espectáculo de
danza del vientre, el siempre concurridísi-
mo desfile de moda que organiza «Mekie-
ro», y hasta un concierto en directo que
amenizó la jornada al mediodía.

El momento de más afluencia de públi-
co fue entre las 12 y las 16 horas. Ya por la
tarde la jornada se cerró con la entrega
de una gran cesta de regalos donados por

todos comercios de la localidad, y que se
sorteó entre todas las personas que realiza-
ron compras a lo largo de la jornada. Quiso
la fortuna que la clienta agraciada fuera una
comerciante, María José Marco, del centro
de estética Aevo, quien repartió los regalos
de la cesta con todas sus empleadas.

Fue muy celebrada la presencia en esta
edición de dos empresas hosteleras, que
hicieron además el servicio de bar de la Feria,
una en el interior y otra con una «food truck»
en el exterior del polideportivo.

Los comercios participantes en esta sép-
tima Feria fueron Casa Helen, L&L Led Low
Cost, Essential Hair Room, Mekiero Bouti-
que, La Colada de Rosa, SYM Regalo Publi-
citario, Librería Hobbyton, Espiral de Dise-
ño, Tarambana, Creatioteca, Mielería La abeja
alcarreña, AEVO Peluquería y Estética, Co-
lor Design, Cucamis Creando mi Mundo,
Librería Papelería Cervantes, Your Moment
Centro de Masajes y Bienestar, Disco Pub
Cónclave, Hinchablemanía y Climaragua.



Nuevo servicio de limpieza de contenedores
La Mancomunidad Vega del Henares, a

través de la empresa concesionaria del ser-
vicio de recogida de residuos (PreZero)
acaba de poner en marcha un nuevo servi-
cio de limpieza y desinfección de contene-
dores que se prestará de forma periódica
para mantener en condiciones óptimas de
uso los 3.398 contenedores de residuos que
hay instalados en las zonas urbanas e in-
dustriales de los nueve municipios que in-
tegran la entidad supramunicipal, y a la que
pertenece Cabanillas del Campo.

Este servicio lo desarrollan dos opera-
rios que, ayudados por una hidrolimpiado-
ra, realizan el lavado de manera manual por
medio de una lanza de agua a alta presión.
La limpieza se llevará a cabo tanto en el
interior como exterior del contenedor e
incidirá en aquellos puntos con mayor su-
ciedad. Los detergentes y desengrasantes
utilizados son ecológicos y biodegradables.

A estos medios humanos y materiales
se unirá, a partir de la próxima primavera,
un camión lavacontenedores que efectua-
rá la limpieza mecánica de los contenedo-
res de carga lateral y trasera de las fraccio-

nes resto, orgánica, envases ligeros y papel
y cartón en las propias paradas de recicla-
je. Así, este vehículo recogerá de la vía pú-
blica el contenedor vacío con un mecanis-
mo elevador, lo situará en la cámara de la-
vado y eliminará la suciedad de paredes
interiores y exteriores mediante agua a alta
presión y temperatura.

Este servicio de limpieza y desinfección
se desarrollará una vez al mes en cada uno
de los municipios mancomunados, a excep-
ción de los meses de verano –de junio a
septiembre-, en los que la frecuencia será
quincenal, o cuando el estado de los con-
tenedores requiera de una limpieza extraor-
dinaria. De manera paralela, la empresa lle-
vará a cabo un plan de limpieza en todas
las paradas de reciclaje, así como en las
aceras y calzadas donde se ubican los con-
tenedores para mantener estos espacios en
buenas condiciones de higiene.

El Ayuntamiento lanza
un nuevo taller de
salud mental, sobre
gestión de emociones

El Ayuntamiento de Cabanillas, den-
tro del Plan Local de Salud Mental que
viene desarrollando en el último año, ha
lanzado la convocatoria de un nuevo
taller, en esta ocasión abierto a toda la
población, y que tratará sobre la temáti-
ca de la gestión emocional: «Aprende
estrategias para regular emociones», lle-
va por título.

Será de nuevo impartido por la psi-
cóloga especializada Teresa Ortega, y se
ofrece con doble turno: Mañanas de 10
a 12 horas; o por las tardes de 17 a 19
horas, y se desarrollará durante cuatro
miércoles consecutivos, del 17 de enero
al 7 de febrero.

Las inscripciones se abrieron el pasa-
do 3 de enero, y se pueden formalizar
hasta el día 12 en el Registro Municipal
(en la primera planta del Ayuntamiento,
de lunes a viernes de 9 a 14 h., o bien
por el Registro Electrónico Municipal).

En cuanto al contenido del taller, des-
de la organización explican que los ava-
tares diarios y el ritmo de vida «no nos
permiten pararnos a atender nuestras emo-
ciones», y que a eso se le suma «que des-
de la infancia tampoco nos enseñaron a sa-
ber qué hacer cuando se siente una emo-
ción desagradable». «Esas emociones des-
agradables, incómodas o molestas que va-
mos viviendo, van modificando nuestro sis-
tema nervioso. Es en la vida adulta cuando
nos vemos limitados en el día a día por esas
emociones que no sabemos gestionar. El ob-
jetivo del taller es dotar a las personas par-
ticipantes de herramientas y recursos para
esa gestión y regulación emocional».



Habrá IV «Noches Acústicas»
El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-

po impulsa en el primer semestre de este
2024 una nueva edición del ciclo «Noches
Acústicas», una serie de conciertos de
música independiente que traerán hasta
la Casa de la Cultura de la localidad a al-
gunos de los mejores solistas y bandas del
género en España. Se trata de la cuarta
edición de este ciclo, que en años anterio-
res ha cosechado grandes elogios por par-
te de la prensa especializada y el público
aficionado al «indie».

Éste cuarto ciclo de las Noches Acústi-
cas de Cabanillas estará conformado por
media docena de citas, un viernes al mes,
entre enero y junio de 2024. En cada «no-
che acústica» se podrá disfrutar de un
concierto doble, con un artista principal y
un telonero, y como es habitual, la música
se complementará con una exposición
plástica, siguiendo el esquema de edicio-

nes anteriores. Artistas de la talla de Rubén
Pozo (ex Pereza), Virginia Maestro, Ruzzi o
Germán Salto irán pasando por el teatro
cabanillero, en un formato que es gratuito
para el público.

Las invitaciones de los conciertos se pue-
den conseguir cada viernes de actuación,
coincidiendo con la apertura de las exposi-
ciones, a las 19 horas, en la Cafetería de la
Casa de la Cultura. Ahí se repartirán las
entradas hasta el momento de inicio de los
conciertos, a las 20 h.

Para la primera cita, este 26 de enero, el
artista principal programado es Nacho
Sarria, que será teloneado por «Pescador»,
con la artista Laura Yubero en la exposición
paralela. Sarria (Málaga, 1995) es un magní-
fico rockero con influencias de la música
andaluza, cuya presencia recuerda a Jim Mo-
rrison, y cuyo estilo transita entre el pop, el
metal y la psicodelia.

Aprobación definitiva
del nuevo Plan
Municipal de
Recursos Humanos

El Ayuntamiento de Cabanillas cele-
bró el viernes 22 de diciembre una se-
sión de Pleno Extraordiario, cuyo único
punto del Orden del Día era la aproba-
ción definitiva del nuevo «Plan Especial
de Recursos Humanos» del consistorio,
que ya se aprobó de modo inicial el pa-
sado 23 de noviembre, una vez que se
había superado el periodo de exposi-
ción pública y presentación de alegacio-
nes. El Pleno rechazó las alegaciones pre-
sentadas, y aprobó el Plan elaborado des-
de el Departamento de Recursos Hu-
manos con los votos a favor del Equipo
de Gobierno, la abstención del resto de
de grupos y sin votos en contra.

Cabe recordar que, a través de este
plan, se ha iniciado un procedimiento
para la contratación inminente de siete
personas más para la plantilla munici-
pal, acogiéndose el consistorio a una tasa
excepcional de reposición que está pre-
vista en la Ley. Son contrataciones inte-
rinas que con posterioridad se sacarán
a concurso público. En concreto se bus-
ca la incorporación de tres «técnicos de
administración general» (TAG), perfiles
de carácter jurídico, de los que uno irá
al servicio de Contratación, otro a Inter-
vención, y otro a los Servicios Genera-
les; un administrativo/a, para reforzar el
Departamento de Recursos Humanos;
un trabajador o trabajadora social, para
los Servicios Sociales Municipales; y al
Departamento Técnico y de Urbanismo
se le dotará de un nuevo ingeniero/a
técnico industrial, y de un arquitecto
técnico/aparejador.

Falleció el psiquiatra y
escritor de origen
cabanillero Paco Calvo

El pasado 20 de
diciembre falleció en
Barcelona el psiquia-
tra, ensayista y autor
de «rimas prosaicas»
(como a él le gusta-
ba llamarlas) Paco
Calvo Olalla, a los 89 años. Era un au-
tor muy ligado a Cabanillas, donde pasó
su infancia. Aunque desarrolló su carre-
ra profesional en Barcelona, siempre se
mantuvo vinculado a nuestro pueblo,
que él consideraba el suyo. Aquí tenía
una casa, en la que gustaba de pasar
largas temporadas, y multitud de ami-
gos que ahora lamentan su perdida.

La mayoría de sus obras están pre-
sentes en el catálogo de autores locales
de la Biblioteca Municipal León Gil, don-
de pueden consultarse.











Habrá ajustes horarios
en el autobús interurbano

En las próximas semanas van a entrar
en vigor algunos ajustes horarios en dife-
rentes líneas del servicio de autobuses inter-
urbano entre Cabanillas y Guadalajara. Así
lo están preparando las tres partes impli-
cadas: Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha, como administración respon-
sable del servicio, Autocares Marín, empre-
sa concesionaria de la línea, y el propio
Ayuntamiento de Cabanillas del Campo.

El pasado miércoles 29 de noviembre
se celebró una reunión con representan-
tes de estas tres partes para abordar preci-
samente la situación del transporte públi-
co interurbano que conecta Cabanillas y
Guadalajara. A la misma acudieron repre-
sentantes de la Consejería de Fomento de
la Junta; de la empresa Marín, y del Ayunta-
miento de Cabanillas. El objetivo de la re-
unión era estudiar algunas propuestas de
mejora en el funcionamiento de este servi-
cio de transporte, que se presta en el mar-
co del Plan Astra regional, y que el Ayunta-
miento cabanillero ha propuesto a los ges-
tores del servicio. En representación del
Ayuntamiento cabanillero acudió a la cita
el primer teniente de alcalde, Luis Blanco,

junto al concejal de Transportes, Javier Inés.
Por parte de la adjudicataria estuvo pre-
sente el empresario Gerardo Marín, mien-
tras que desde el Gobierno Regional asis-
tía el delegado provincial de la Consejería
de Fomento, Javier del Molino.

Esta reunión a tres bandas tenía como
objeto estudiar detalladamente algunas in-
cidencias recurrentes que se vienen detec-
tando en los últimos meses, especialmente
en forma de retrasos horarios que se pro-
ducen en algunas líneas, esencialmente en
los momentos de «hora punta». Complica-
ciones de tráfico hacen que con frecuencia
se produzcan pequeñas demoras, que con
el paso de las horas se van acumulando, y
a media mañana pueden llegar a ser nota-
bles. Tras estudiar la situación, se van a plan-
tear algunos ajustes en líneas y horarios en
breve, de los que se informará puntualmen-
te en cuanto queden rematados, y con los
que se espera poder cuadrar mejor los ac-
tuales horarios.

Otro asunto tratado en la reunión fue
la necesidad de renovación de la flota de
autocares que presta el servicio, que se es-
pera se acometa en los próximos meses.

35 COMERCIOS DE CABANILLAS, EN EL
«DOBLE DOBLE» DE CEOE.-  Un año más los
comercios de Cabanillas tuvieron una presen-
cia muy destacada en la campaña de dinamiza-
ción «El Doble, doble de Navidad», que orga-
niza Fedeco, la Federación de Comercio de la
patronal provincial Ceoe Cepyme Guadalaja-
ra.  Hasta 35 establecimientos cabanilleros han
participado en esta campaña, desarrollada des-
de mediados de diciembre hasta el 5 de enero,
de un total de 200 comercios participantes en
toda la provincia, siendo Cabanillas el munici-
pio con más inscritos tras Guadalajara capital.

«El Doble, doble» es una iniciativa para im-
pulsar las compras navideñas en comercios de
cercanía y este año ha celebrado su 15ª edi-
ción. Consiste en que todos los clientes que
compraron en los establecimientos adheridos
recibieron papeletas para un sorteo que repar-
te dos premios de 1.500 euros, coincidiendo con
la Lotería del Niño del pasado 5 de enero.

El Ayuntamiento
ejecuta arreglos de

urgencia en el
Camino de las Arcas
El Ayuntamiento de Cabanillas del

Campo ejecutó en los primeros días de
diciembre unos trabajos de urgencia para
la reparación del «Camino de las Arcas»,
la vía rural que comunica el casco del
pueblo con la zona de «Campo Enme-
dio» y la Finca Monte Celada.

El camino había quedado muy daña-
do tras el temporal de agua caído en la
noche del jueves 30 de noviembre al
viernes 1 de diciembre, cuando se des-
bordaron los arroyos Valbueno y Caba-
nillas, por la intensidad de la precipita-
ción.

Los trabajos de reparación los ha eje-
cutado la empresa Construcciones Cres-
pomsa.

Adasur financiará el
80% de la compra
del nuevo 4×4 de

Protección Civil
El grupo de desarrollo rural «Adasur»

(Asociación para el Desarrollo de la Al-
carria Sur), al que pertenece Cabanillas,
va a financiar, a través de una ayuda del
programa europeo Leader, el 80% de la
compra del vehículo 4×4 con el que el
Ayuntamiento va a mejorar la equipa-
ción de la Agrupación Local de Protec-
ción Civil; una adquisición que en estos
días se encuentra en pleno proceso de
compra. El pasado 29 de noviembre se
porodujo la firma de 19 contratos que
este grupo de desarrollo rural ha suscri-
to con 11 ayuntamientos y 8 entidades,
y a la que acudió el alcalde cabanillero,
José García Salinas, para suscribir esta
subvención, que rubricó con la presiden-
ta de Adasur, Esperanza Magán.



43 libros y 51 «pelis»
en las novedades
de la Biblioteca
Municipal León Gil

La Biblioteca Municipal León Gil in-
corporó en los últimos días de diciem-
bre nuevos títulos a sus fondos para prés-
tamo, tanto en lo que se refiere a libros,
como películas en DVD.

Así, se han incorporado 51 nuevas
películas, con 27 títulos dirigidos a pú-
blico adulto, y otros 24 para público in-
fantil y familiar. Son de estrenos recien-
tes, y en ellas hay películas muy premia-
das, tanto de cine español como inter-
nacional. «As bestas», «Cerdita», «Rebel»,
«El triángulo de la tristeza», «Top Gun:
Maverick», «Maixabel», «Los renglones
torcidos de Dios» o «Living» son sólo
algunas de estas incorporaciones a la fil-
moteca cabanillera. Entre las películas
infantiles y juveniles, destacan títulos
como «Avatar: el sentido del agua»,
«Cruella», «La Sirenita», «El gato con
botas: el último deseo» o las españolas
«A todo tren» (1 y 2).

En cuanto a los libros, son 43 las in-
corporaciones, con 33 dirigidos a públi-
co adulto (14 novelas y 19 ensayos y
libros de conocimiento), y otra decena
para público infantil y juvenil, con tres
novelas, seis cómics y un álbum ilustra-
do para los niños y niñas más pequeños.

Entre los nuevos volúmenes que ya
se pueden solicitar en préstamo encon-
tramos títulos como «Los inocentes», de
María Oruña; «De amor y de guerra»,
de la periodista Pilar Eyre; «Bocabesa-
da», de Juan del Val o, en el plano inter-
nacional, «Los adversarios», del exitoso
escritor de novela negra estadouniden-
se John Grisham.

Como es habitual, la Biblioteca León
Gil ha editado sendos boletines de no-
vedades, con libros y películas, y ambos
pueden descargarse en PDF en la sec-
ción «Novedades de la Biblioteca» de la
página web municipal, en la URL
www.aytocabanillas.com.

Culminó la renovación de ocho
zonas de juegos infantiles

Los niños y niñas de Cabanillas del Cam-
po ya disfrutan de ocho nuevas zonas de
juegos infantiles de última generación.

Entre octubre y noviembre pasados cul-
minaron los trabajos de implantación de
todas estas áreas de columpios, que el Ayun-
tamiento había adjudicado la primavera
anterior.

Los trabajos los ha ejecutado la empre-
sa especializada en este tipo de estructuras
de columpios y juegos infantiles «Conal-
sa», y han supuesto una inversión de más
de 200.000 euros por parte del Ayunta-
miento, a cuenta del Presupuesto del pasa-
do año 2023.

El objetivo de la actuación era reparar,
renovar y modernizar ocho zonas de co-
lumpios y juegos infantiles ubicadas en dis-
tintos barrios. Con la actuación se ha me-
jorado de modo muy notable la calidad de

las áreas de juego infantil municipales, re-
parando desperfectos, retirando elementos
muy envejecidos, y dotando a estos par-
ques infantiles de mecanismos más moder-
nos, adaptados a las normativas de seguri-
dad actuales. En concreto se han renova-
do zonas de columpios del Parque Buero
Vallejo, de la calle Joaquin Turina (Parque
del Soti), de la calle Camino de Quer (en-
trada a la zona del Ferial); en la calle Juan
Rhodes (parque del Muro); en las calles Val-
dehondillo y Carramonte en la zona Cam-
po de Golf; y también dos zonas infantiles
ubicadas en el barrio del Soto: La que ha-
bía en la zona verde que separa a esta ba-
rriada del Mirador, y el pequeño parque
infantil que se ubica en la calle Fray Luis de
León.

Los resultados pueden apreciarse en las
fotografías adjuntas a esta información.



Galería gráfica de los actos de la Navidad 2023-2024 de Cabanillas
del Campo, que la localidad vivió intensamente

Multitudinaria Navidad
Como cada año, la espectacular Cabalgata de Reyes fue el acto más concurrido de las Fiestas

Los Reyes también visitaron a las personas mayores

Más de 60 niños y niñas participaron en los talleres Menudas Navidades de Danza, Arte, Teatro y Deportes, del 2 al 4 de enero

«Puntadas sin hilo»: magnífico teatro-circo del 3 de enero

El parque infantil Navilandia, muy concurrido del 2 al 4 de enero Los «tardeos» de Nochebuena y Nochevieja, éxito rotundo



Multitudinaria Navidad

Más de 200 personas se animaron a correr la 6ª San Silvestre

Cabanillera, entre la prueba infantil y la de adultos

Concierto de «Encanto de Loco», el sábado 30 de diciembre

Gachas, migas y caldo de «La Campiña» no faltaron a la cita

La compañía Almozandia se metió a los niños y niñas en el

bolsillo con una abarrotada actuación el 27 de diciembre

Cientos de personas acudieron a la Plaza del Pueblo a tomar

las uvas por adelantado, en el mediodía del 31 de diciembre

Prenochevieja de los mayores, el viernes 29 de diciembre

El teatro de los mayores del Centro de Día fue muy emotivo

La Iglesia fue el escenario de un brillantísimo concierto de

polifonía del coro «Novi Cantores» de Guadalajara



Los hermanos Yael Levi y Darío Meta tuvieron un éxito

clamoroso con su concierto de pop, rock y soul el día 26

El Mercado de Fantasía estuvo muy animado y concurrido

durante cinco días, del 26 al 30 de diciembre

El trío Caramelo puso el toque flamenco Curso de adiestramiento canino: un éxito

El concierto Gospel y la Gala Lírica de la Asociación de Mujeres agotaron entradas en la Casa de la Cultura

El encendido navideño que inició las

Fiestas se celebró el viernes 1 de diciembre

Exitazo de la Papanoelada Motera,

que reunió a más de 250 motos

Los Cuentos por Teléfono batieron récords

de participación el 19 de diciembre

Open nacional de Cubos Rubik




